

Denominación: Instituto Argentino de Recursos Hídricos

Número de Registro en la I.G.J. 354137

INSTITUTO ARGENTINO DE RECURSOS HÍDRICOS

MEMORIA 1º de abril 2021-31 de marzo 2022

Proyecto "Diálogos sobre agua y desarrollo sostenible", llevado adelante con el apoyo de la Fundación Príncipe Alberto II de Mónaco.

Se avanzó en las siguientes actividades:

Se redactaron y editaron los dos capítulos introductorios comunes a todos los documentos; el Capítulo 1, Aspectos Generales y el Capítulo 2 dedicado a los Objetivos del Desarrollo Sostenible (ODS).

Se actualizó y editó el documento sobre *Producción agropecuaria* y se inició el proceso de diseño.

Se adecuó el índice del documento de *Producción no convencional de hidrocarburos* para que el contenido siguiera la estructura del documento de Producción Agropecuaria, se actualizó su contenido y se comenzó con la edición del documento.

Se continuó con el trabajo en los otros dos documentos: Producción minera y Aprovechamientos hidráulicos de propósito múltiple.

El 26 de octubre de 2021 se realizó el webinario "La gestión del agua en la minería metalífera", cuya exposición estuvo a cargo de Carlos Scatizza, socio del IARH. Víctor Pochat ofició de moderador del evento y realizó una introducción al Proyecto. Contó con la colaboración de Federico Scuka y Fernando Dopazo. Tuvo más de 50 participantes y se publicó en el canal de YouTube del IARH.

Atlas de bolsillo: Argentina, el agua. El Atlas, elaborado en el marco de un proyecto conjunto de FAdA y el IARH, fue presentado por María Josefa Fioriti y Ana Mugetti en el Webinario denominado "Proyectos de FAdA para la GIRH, del marco general al uso y protección del agua", que fue realizado por FAdA el 29 de julio de 2021 y contó con la participación del Presidente del IARH. El Atlas, que está disponible en la página web del Instituto, fue distribuido por GWP Sudamérica a todos los participantes y por las redes sociales de IARH y FAdA.

Asimismo, fue presentado por María Josefa Fioriti en el VIII Congreso Nacional de Geografía de Universidades Públicas de la República Argentina.

Seminario sobre la "Hidrovía Paraguay-Paraná ¿factor de integración y desarrollo?". El mismo se desarrolló el 28 de abril de 2021 y fue organizado en conjunto con el Instituto de Derecho Internacional del Consejo Argentino para las Relaciones Internacionales (CARI). Por el IARH coordinó las actividades María Josefa Fioriti y por el CARI, Gladys Sabia. Carlos Paoli y Julio Cardini, miembros de la CD del IARH, fueron oradores del Seminario. Las presentaciones fueron compartidas en la página web del IARH con un link al canal de YouTube del CARI.

Declaración sobre la Bajante del río Paraná. Por una sugerencia de Ignacio Enriquez, en septiembre de 2021 la Comisión Directiva elaboró una Declaración sobre la Bajante del río Paraná, que fue actualizada en enero 2022. Ambos documentos fueron compartidos con los socios del IARH, con diferentes instituciones vinculadas a la temática y en la página web.



Webinario sobre "Fin de las Concesiones Hidroeléctricas. Desafíos, Oportunidades y Propuestas". El evento realizado el 2 de septiembre de 2021 contó con el Comité Argentino de Presas (CAP) y con el IARH como organizadores; el cierre de la actividad estuvo a cargo de Víctor Pochat.

Jornadas Agua y Educación. Ana Mugetti participó en la Mesa 3 (de cierre de las Jornadas): Acción para la sostenibilidad y la participación ciudadana, desarrollada el 15 de junio de 2021.

Página web IARH. Mediante una empresa especializada se inició y avanzó en el desarrollo de una nueva página web del IARH para que sea más dinámica dando respuesta a requerimientos actuales, como dar acceso a las redes sociales del IARH. Los contenidos de la página web anterior se incluirán en esta nueva página. Federico Scuka asumió la supervisión de esta actividad por el IARH.

Instituto Argentino de Normalización y Certificación (IRAM). Se nombró a María Josefa Fioriti como representante del IARH.

Auspicios. El IARH auspició el XXXVII Congreso Interamericano de Ingeniería Sanitaria y Ambiental, que tuvo lugar entre el 12 y el 15 de abril de 2021 y el XXV Congreso Argentino de Mecánica de Suelos e Ingeniería Geotécnica (XXV CAMSIG), desarrollado en Posadas del 24 al 26 de noviembre de 2021.

Red Argentina de Capacitación y Fortalecimiento en Gestión Integrada de los Recursos Hídricos (Arg Cap-Net). El IARH sigue formando parte de esta Red. Durante el periodo, la representante titular del IARH ante Arg Cap-Net es Mónica Gabay, mientras que Silvia Rafaelli y Ana Mugetti son las representantes alternas.

Foro Argentino del Agua (FAdA). El IARH sigue formando parte de esta Red. En abril de 2021 se renovaron las autoridades y, ante la invitación de la Asamblea, María Josefa Fioriti, Vicepresidente del IARH, aceptó continuar con sus funciones como coordinadora ad-honorem.

Noveno Foro Mundial del Agua. El Presidente del IARH realizó gestiones para la divulgación del evento, que tuvo lugar en Dakar (Senegal), del 21 al 26 de marzo de 2022.

Días Mundial y Nacional del Agua (22 y 31 de marzo). Como es habitual, el IARH realizó un saludo por ambas fechas utilizando la gráfica elaborada en el marco del proyecto "Diálogos sobre el agua y desarrollo sostenible".

Redes sociales. Se mantiene activas las redes sociales LinkedIn, Instagram, Facebook y YouTube.